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В работе конференции также 
приняли участие руководите-
ли областных структур, район-

ных и городских отделов образова-
ния, директора образовательных 
учреждений г. Орла, педагоги, кото-
рые отмечены грантами Президента 
РФ и губернатора Орловской обла-
сти.

Открывая конференцию, предсе-
датель Орловского регионального 
отделения педагогического обще-
ства Л.В. Воронкова напомнила, что 
на открытии Года учителя президент 
нашей страны Дмитрий Анатольевич 
Медведев заявил о начале реализа-
ции проекта «Наша новая школа», что 
его основная идея заключается в со-
здании новой школы, которая спо-
собна раскрыть личность ребёнка, 
воспитать в детях интерес к образо-
ванию, к учёбе, способна быть сов-
ременной, адекватной нашей жизни 
образовательной системой. Она 
подчеркнула, что только совместны-
ми усилиями власти и общества, 
профессиональных сообществ и пе-
дагогического коллектива мы смо-
жем ответить на очень серьёзный 
вызов современного мира и решить 

все поставленные перед школой за-
дачи.

Губернатор А.П. Козлов, приветст-
вуя участников конференции, сказал 
о том, что в жизни каждого человека 
учитель играет колоссальную роль, 
что от того, каков сегодня наш учи-
тельский корпус, будет зависеть, 
каким будет завтра российского об-
щества, и что слабость образова-
тельной системы — это угроза конку-
рентоспособности страны в целом. 
Александр Петрович выразил надеж-
ду, что конференция выработает ос-
новные направления модернизации 
образования. Губернатор заверил, 
что власть будет поддерживать об-
разование, делать всё, чтобы строи-
лись новые школы, чтобы зарплата 
учителей была достойной, отметил, 
что школа должна стать не только 
центром образования, но и занятий 
творчеством, спортом, должна гото-
вить детей жить в высокотехнологич-
ном мире и вместе с тем воспитывать 
в них духовность.

О том, что именно воспитательная 
работа наряду с обучением как тако-
вым должна стоять во главе угла об-
разовательной политики, сказал 

в своём выступлении председатель 
Комитета Государственной думы РФ 
по образованию Г.А. Балыхин. Он 
также рекомендовал орловским пе-
дагогам создать областной совет 
по качеству образования, отметил, 
что в Орловской области много сде-
лано в рамках нацпроекта «Образо-
вание».

Заместитель министра образова-
ния и науки РФ И.И. Калина отметил, 
что национальная инициатива «Наша 
новая школа» — это механизм интег-
рации, объединения всех тех ресур-
сов, действий, усилий, которые сего-
дня возможны в системе общего об-
разования, это ориентир и задача, 
которую необходимо решать вместе.

Ярким и интересным было выступ-
ление депутата Государственной 
думы РФ (фракция «Единая Россия»), 
заместителя председателя Комитета 
Госдумы РФ по конституционному 
и законодательному строительству 
И.А. Яровой. Она говорила о том, что 
именно в школе формируются еди-
ные образы, представления, герои. 
Школа — это тот институт, который 
формирует основу общества. Увы, 
порой образ «героя» нам преподно-
сят, как в нашумевшем сериале 
«Школа». Ирина Анатольевна сказа-
ла, что надо делать героями других 
ребят.

— Мы видим, что на протяжении 
последних лет отношение к образо-
ванию изменилось, и это проявление 
идеологии и политических подходов 
и взглядов. Нацпроект «Образова-
ние», наверное, был началом боль-
шого пути, и проект «Наша новая 
школа» — это логическое продолже-
ние, — сказала И.А. Яровая. — И то, 
что сегодня мы заговорили на госу-

дарственном уровне о ценностных 
ориентирах, означает, что никакие 
экономические преобразования, ни 
то, что называют сейчас столь мод-
ным словом «модернизация», невоз-
можны без той духовной идентичнос-
ти, которая должна быть у нас у всех. 
Либо мы идём по этому объединяю-
щему пути, либо совершаем 
р е в о л ю ц и и 

и бо-
ремся друг с другом 

ради сиюминутных мифических 
целей, заявляем чудовищные поли-
тические лозунги, в которых делим 
всех на чужих и своих. Это деление 
уже было в истории России. Перед 
нашим обществом сейчас стоят 
грандиозные задачи экономического 
развития, научного прорыва, вместе 
с тем для нас очень важны идеи кон-
серватизма. Я представляю партию 
«Единая Россия», которая по-хоро-
шему консервативна. Как говорил 
Солженицын, консерватизм — это 
стремление сохранять и отстаивать 
лучшие, добрые и разумные тради-
ции, оправдавшие себя во времени. 
У города Орла есть свои традиции 
и перспективы развития, свои стрем-
ления, и если вы будете одной ко-
мандой, то всё у вас получится.

Подводя итог конференции, гу-
бернатор А.П. Козлов сказал, что та 
система власти, при которой 17 лет 
строилась школа в Лужках, недееспо-
собна и бесперспективна. Поэтому 
необходимо работать, а не играть 
в идеологию.

По ито-
гам конференции было при-

нято решение дополнить и принять 
резолюцию, в которой обозначены 
приоритетные направления развития 
современной орловской школы (пе-
реход на новые федеральные госу-
дарственные образовательные стан-
дарты; совершенствование учитель-
ского корпуса как новой общности 
и профессиональной элиты; разви-
тие и совершенствование системы 
поддержки талантливых детей; рас-
ширение самостоятельности школ 
и др.). Одни проблемы школа может 
решать самостоятельно, другие — 
только при участии общества, при 
единстве региональной и федераль-
ной власти. Новая школа — это 
общая задача всех структур и уров-
ней власти.

Анжела САЗОНОВА.
Фото Сергея МОКРОУСОВА.
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педагогическая конференция «Реализация национального проекта 

«Наша новая школа» в образовательных учреждениях г. Орла 

и Орловской области». В работе конференции приняли участие 

заместитель министра образования и науки РФ И.И. Калина, 

председатель Комитета Государственной думы РФ 
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Новая школа — наше будущее!
КОНФЕРЕНЦИЯ

ЗАСЕДАНИЕ 
ОПЕРАТИВНОГО ШТАБА 
В ОРЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ
9 февраля 2010 года под председатель-

ством руководителя Оперативного 

штаба (ОШ) — начальника УФСБ России 

по Орловской области генерал-майора 

С.Н. Блинова состоялось заседание ОШ, 

входящего в структуру Национального 

антитеррористического комитета.

Одним из основных был рассмотрен вопрос о 
готовности сил и средств группировки к обеспече-
нию безопасности досрочных выборов мэра г. Ор-
ла 14 февраля с.г.

В работе Оперативного штаба приняли участие 
представители УФСБ России по Орловской обла-
сти, УВД по Орловской области, ГУ МЧС России по 
Орловской области, ЦССИ ФСО России в Орлов-
ской области, УФСКН России по Орловской области, 
правительства области, администрации г. Орла.

НОВЫЕ НОМЕРА 
ТЕЛЕФОНА ДОВЕРИЯ 

МЭРА
В администрации города Орла начал 

работу телефон доверия мэра.

Дежурный специалист по объявленному ранее 
номеру 43-22-12 принимает звонки жителей об-
ластного центра с 18 до 9 часов, а с 9 до 18 часов 
обращения жителей примут но номерам: 76-20-26 
и 76-22-84.

Специалисты принимают претензии, записы-
вают мнение горожан по качеству работы город-
ских служб, структурных подразделений муници-
палитета и будут ежедневно предоставлять ин-

формацию исполняющему обязанности мэра го-
рода Орла В.В. Сафьянову.

В АДМИНИСТРАЦИИ 
ГОРОДА КАДРОВЫЕ 

НАЗНАЧЕНИЯ
Назначен исполняющий обязанности 

главы Советского района города Орла. 

Им стал заместитель главы администра-

ции Железнодорожного района А.И. Рас-

сказов.

Он приступил к исполнению обязанностей за-
местителя главы администрации города Орла по 
территории — главы администрации Советского 
района города Орла. Распоряжение о возложении 
на  него обязанностей главы района было подпи-
сано исполняющим обязанности мэра города Ор-
ла  В.В. Сафьяновым на основании п. 17 ч. 1 ст. 29 
Устава города Орла. 

Исполнять обязанности руководителя Совет-
ского района А.И. Рассказов будет вплоть до со-
гласования Орловским городским Советом реше-
ния о назначении на эту должность.

Предыдущий глава Советского района А.М. Скля-
рук 5 февраля 2010 года освобожден от занимае-
мой должности по собственному желанию.

ЛЕДОВЫХ КОРТОВ 
СТАНОВИТСЯ БОЛЬШЕ
Теперь и детворе в районе улицы Панчу-

ка, переулка Соляного и проезда Связи-

стов есть где провести время на свежем 

воздухе весело и с пользой для здоро-

вья. В минувшую субботу там состоялось 

открытие спортивной площадки.

Такое радостное событие стало возможно бла-

годаря помощи депутата Орловского городского 
Совета народных депутатов О.В. Карпикова, члена 
фракции «Единая Россия» в горсовете. На сред-
ства, выделенные Олегу Владимировичу на ис-
полнение наказов избирателей, была установлена 
универсальная спортивная площадка, которую 
можно использовать и зимой, и летом.

— По просьбе местных жителей в этом районе 
открыт ледовый каток, — сказал О.В. Карпиков 
в приветственном слове к собравшимся. — Боль-
шое спасибо, что вы пришли на его открытие. 
Пусть этот праздник запомнится надолго. А к вам, 
дети, у меня есть личная просьба: почаще прихо-
дите сами и приводите с собой родителей и близ-
ких на эту площадку и занимайтесь спортом.

Ощущение праздника присутствовавшим со-
здавал муниципальный ансамбль «Славица», ар-
тисты которого развлекали песнями, а для самых 
маленьких гостей устраивали конкурсы.

На каток из близлежащих домов прибежали 
мальчишки и девчонки. К ним присоединились 
ученики соседних школ, в их сумках и рюкзаках ле-
жали коньки. Каждый из них смог принять участие 
в веселых соревнованиях на льду, которые для них 
подготовили представители Управления по делам 
молодежи, физической культуре, спорту и туриз-
му администрации города Орла. За победу участ-
ники получили сладкие призы.

14 ФЕВРАЛЯ — 
ШИРОКАЯ МАСЛЕНИЦА
В воскресенье на площадях и улицах 
города Орла пройдут масленичные гуля-
нья.
Организаторы — Управление культуры админи-

страции города Орла и муниципальные учрежде-
ния культуры. Начнутся гулянья в 11 часов на пло-
щадках перед зданиями городского центра куль-
туры (Заводской район), ДК «Металлург» (Север-
ный район), центра спорта и искусства «Атлант» 

(Железнодорожный район). Главное театрализо-
ванное действо праздника пройдет в 12 часов 
на открытой эстраде городского парка культуры 
и отдыха и закончится фейерверком, а также 
на сцене в Детском парке.

На площадках будут организованы выступле-
ния творческих коллективов, интермедии скомо-
рохов и гармонистов, выставки изделий мастеров 
народных промыслов и ремесел Орловщины, 
спортивные и развлекательные конкурсы для де-
тей и взрослых, кулачные бои членов историче-
ских клубов, аттракцион «Ледяной столб», показа-
тельные выступления служебных собак.

Запланированы строительство и штурм снеж-
ной крепости, праздничное шествие участников 
народных гуляний под предводительством Масле-
ницы, переговоры и поединок Зимы и Весны. Глав-
ным угощением дня станут блины и масленичные 
пироги, желающие смогут отведать блюда поход-
ной полевой кухни.

Обряд сожжения чучела Масленицы состоится 
у входа в городской парк в 16.15.

НАС ЖДУТ В ПОРТУГАЛИИ
С 5 по 7 февраля в подмосковном посел-

ке Колонтаево прошел чемпионат Рос-

сии по карате-до (WUKF). 190 спортсме-

нов из 5 федеральных округов представ-

ляли 21 регион страны. От Орловской 

области в чемпионате принял участие 

студент второго курса ОрелГАУ Максим 

Морозов (в.к. — до 75 кг), ставший обла-

дателем золотой медали в личном заче-

те и добившийся такого же успеха 

в командных соревнованиях в составе 

сборной ЦФО.

Два своих первых боя орловец провел весьма 
уверенно, выиграв по очкам у москвича Виталия 
Лямцева (3:1) и Александра Белякова из Нижего-
родской области (6:3). В решающей встрече за 
звание чемпиона Максим встретил упорное со-
противление со стороны Александра Самошкина 
(Мурманская область). Финальный бой завер-
шился вничью — 1:1. Дополнительные три мину-
ты вновь не выявили преимущества ни одного 
из соперников. Все решило мнение арбитров, 
которые единогласно отдали золотую медаль 
Морозову. Теперь в составе сборной России Мо-
розов будет бороться за медали чемпионата Ев-
ропы, который пройдет в конце марта в Португа-
лии.

— Если честно, то я не ожидал такого успеха 
от своего воспитанника, — делится впечатления-
ми тренер чемпиона Сергей Кошелев. — Ему 
всего 18 лет, и это его первый взрослый турнир. 
Обычно у спортсмена уходит год — другой 
на адаптацию в более старшей возрастной кате-
гории. Да, Максиму еще многое предстоит сде-
лать, чтобы стать лидером сборной страны, но 
то, что он уже стал чемпионом, — здорово. Наде-
юсь, что и в своих последующих турнирах он не 
сбавит оборотов и будет продолжать выигры-
вать.

Информагентство 

«Орловской правды».
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В этот же день губернатор 
Орловской области А.П. Коз-
лов провел рабочую встречу 
с участниками заседания — 
председателем Комитета Госу-
дарственной думы РФ по воп-
росам местного самоуправле-
ния, председателем Всерос-
сийского совета местного са-
моуправления В.С. Тимченко, 
мэрами городов: Астрахани — 
С.А. Боженовым, Липецка — 
М.В. Гулевским, Белгорода — 
В.Н. Потрясаевым.

Во встрече принял участие 
исполняющий обязанности 
мэра города Орла В.В. Сафь-
янов.

В.С. Тимченко проинфор-
мировал главу региона об ос-
новных итогах заседания, 
в ходе которого были подроб-
но рассмотрены вопросы ком-
плексного социально-эконо-
мического развития города 
Орла в рамках подготовки 
к празднованию 450-летия ос-
нования города. Представи-
тели экспертного сообще-
ств а,  б из не са в ы сказ али 
предложения по проектам до-
кументов, внесенным испол-
няющим обязанности мэра 
Орла В.В. Сафьяновым, выра-

зили готовность оказывать 
содействие в доработке и ре-
ализации проектов.

С учетом опыта других ре-
г и о н а л ь н ы х  с т о л и ц  б ы л о 
особо подчеркнуто, что ус-
пешное осуществление наме-
ченных комплексных планов 
возможно лишь в рамках конс-
труктивного взаимодействия, 
консолидированных усилий 
всех уровней власти — и об-
ласти, и городских админист-
раций.

Нам необходимо учесть 
опыт других регионов и об-
ластных центров, которые 
благодаря такому сотрудни-
честву властей успешно раз-
виваются, отметил А.П. Коз-
лов.

Глава региона поблагода-
рил гостей за заинтересован-
ное, неформальное участие 
в обсуждении и выразил уве-
ренность в том, что по его ито-
гам будут внесены соответст-
вующие коррективы в проек-
ты документов по подготовке 
к юбилею Орла и в оператив-
ные планы развития город-
ского хозяйства.

Пресс-служба 

губернатора.

Рабочая встреча 
губернатора

Вчера в городе Орле состоялось выездное 

заседание экспертной группы Всероссийского 

совета местного самоуправления.

Уважаемые читатели! 
Началась досрочная подписка на ведущую 

областную газету

«ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА» 
на 2-е полугодие 2010 года по цене 

1-го полугодия.
Напоминаем, что оформить подписку на 1-е полугодие 
2010 года можно в любом почтовом отделении области 

с начала каждого месяца.

ИНДЕКС 53180

ПОДПИСКА-2010

2010
февраль

14
4 дня

До выборов 
осталось

Власть будет поддерживать образование, 

делать всё, чтобы строились новые школы и 

зарплата учителей была достойной, школа 

должна стать не только центром образования, 

но и занятий творчеством, спортом, должна 

готовить детей жить в высокотехнологичном 

мире и вместе с тем воспитывать в них 

духовность.
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Выездное заседание экспертов Всероссийского совета местного самоуправления 

Вчера в Орле прошло выездное заседание экспертов 

Всероссийского совета местного самоуправления 

(ВСМС). Вел заседание председатель ВСМС, 

председатель Комитета по вопросам местного 

самоуправления Государственной думы РФ 

В.С. Тимченко.

В обсуждении перспектив комплексного социально-

экономического развития городов России на примере 

города Орла приняли участие успешные руководители 

наиболее гармонично развивающихся городов Астрахани, 

Белгорода, Липецка, являющиеся экспертами ВСМС. 

Итог их работы — экспертное заключение, которое будет 

представлено в Министерство регионального развития 

Правительства РФ для утверждения программы 

комплексного социально-экономического развития г. 

Орла на период подготовки к 450-летию нашего города. 

А это крупные финансовые потоки из федерального 

центра, которые позволят за шесть лет преобразить 

город, сделать его процветающим и комфортным 

для жизни горожан. Предлагаем вам, уважаемые 

читатели, выступления на экспертном совете ВСМС его 

участников.

Исполняющий обязанности мэра 

Орла В.В. Сафьянов представил 

основные тезисы программы 

социально-экономического развития 

города Орла на ближайшие годы:

«Все познается в сравнении. И если сравни-
вать Орел с другими городами, то в пер-
вую очередь бросаются в глаза, мягко го-

воря, некая неухоженность и запущенность, которые 
сегодня отличают наш город от Белгорода, Курска, 
Липецка.

Кроме очевидных проблем благоустройства есть 
еще проблемы ветхих и аварийных домов, состояния 
школ и больниц, нехватки детских садов (очередь 
в дошкольные образовательные учреждения сегодня 
насчитывает около трех тысяч человек). Конечно, 
в этом же ряду изношенные коммунальные сети, от-
сутствие в больницах и школах необходимого 
оборудования. На жизни нашего города сказы-
вается и низкий уровень доходов населения. 
Проблемы можно перечислять долго, ситуация 
сложная. И, как мне кажется, это следствие того, 
что на протяжении целого ряда лет в городе от-
сутствовала не только последовательная и про-
думанная стратегия развития, но и система уп-
равления. В последнее время ситуация усугуби-
лась из-за мирового финансово-экономического 
кризиса, что повлияло на работу целого ряда ор-
ловских предприятий.

На протяжении двух с половиной месяцев мы изу-
чали ситуацию в городе, анализировали документы, 
рассматривали жалобы, заявления, предложения жи-
телей города. Была проведена огромная работа. И се-
годня я хочу представить вам программу, которая ори-
ентирована по трем основным направлениям.

Первое направление — это наведение порядка 
в городе за счет повышения профессионализма, эф-
фективности работы и ответственности администра-
ции города. Для достижения этой цели должна быть 
оптимизирована нынешняя структура мэрии. Конеч-
но, это будет сделано после оценки профессиона-
лизма и эффективности работы каждого подразде-
ления и всех муниципальных служащих. Конечно, не 
все проблемы будут сразу решены, но за счет ряда 
организационных мероприятий мы уже имеем воз-
можность высвободить денежные средства и напра-
вить их на решение тех вопросов, которые сегодня 
являются крайне важными для нашего города. В пер-
вую очередь это вопросы заработной платы сотруд-
ников бюджетных учреждений — дошкольных обра-
зовательных учреждений, школ, объектов культуры 
и социальной сферы, системы здравоохранения.

В рамках этого направления будут решены зада-
чи по переходу мэрии на современные системы уп-
равления, по повышению эффективности исполь-
зования городского бюджета, качества обслужива-
ния населения муниципальными служащими, рабо-
ты жилищно-коммунального хозяйства, по актив-
ному использованию федеральных программ 
для решения городских проблем, будут обеспече-

ны открытость и прозрачность работы городской 
власти.

Второе направление — комплексное благоустрой-
ство и развитие инфраструктуры города за счет объ-
единения усилий всех уровней власти. Реализовать 
программу благоустройства и развития городской 
инфраструктуры невозможно без консолидации уси-
лий федеральной, региональной и местной власти. 
Например, для приведения дорог города в норма-
тивное состояние требуются значительные капита-
ловложения. Очевидно, что городской бюджет это 
обеспечить не в состоянии. Между тем ежегодный 
рост интенсивности движения увеличивает нагрузку 
на дорожное полотно, что вызывает преждевремен-
ный износ по крытия. Улично-дорожная сеть города 
не обладает необходимой пропускной способно-
стью, что порождает многочисленные «пробки» в ча-
сы пик. Следовательно, необходимо строительство 
дорог-дублеров и новых транспортных развязок.

Уважаемые коллеги, вы, наверное, уже успели за-
метить, что Орел — город старинный, многим здани-
ям больше века, и очевидно, что только благодаря 
«вливаниям» частного бизнеса удастся привести 
в надлежащий вид не только центральные улицы, но 
и весь город. А наиболее нуждающимися в реконст-
рукции, безусловно, являются муниципальные соци-
альные и культурные объекты. Понятно, что на протя-
жении многих лет городская власть имела возмож-
ность лишь поддерживать эти здания в функцио-
нальном состоянии, а на то, чтобы реконструировать 
их или делать капитальный ремонт, бюджетных денег 
явно не хватало. Собственно, ни у одного муниципа-
литета нет возможности постоянно ремонтировать, 
реконструировать и возводить сооружения — муни-
ципалитету главным образом приходится решать 
проблемы, касающиеся социальной сферы город-
ской жизни. Раньше муниципалитет и бизнес только 
соприкасались: город выделял участки, предприни-
матели их арендовали или покупали, а затем застра-
ивали. Мы намерены всячески развивать муници-
пальное и частное партнерство. При этом помимо 
собственного объекта инвестор будет обременяться 
и строительством муниципальных объ-
ектов. Это так назы-
вае-

мое социальное 
обременение. Это может быть ре-

конструкция или капитальный ремонт уже имеюще-
гося учреждения, а возможно, и строительство ново-
го. Разумеется, мы создадим условия, выгодные 
для инвесторов, поскольку в основе муниципального 
и частного партнерства заложено пропорциональ-
ное соотношение интересов инвестора и города.

Проведение интенсивной инвестиционной поли-
тики я считаю основным импульсом в развитии горо-
да. И третье направление нашей программы — раз-
витие экономического потенциала Орла, рост инве-
стиций, развитие предприятий всех форм собствен-
ности, в первую очередь — перспективных и высоко-
технологичных отраслей, создание новых высокооп-
лачиваемых рабочих мест. В то же время я не сторон-
ник того, чтобы жить в ожидании помощи, я за то, 
чтобы искать и развивать новые источники пополне-
ния городской казны. Например, практика пополне-
ния местного бюджета за счет использования город-
ского пространства для размещения коммерческой 
рекламы существует во всем мире. В некоторых го-
родах это очень существенная статья доходов. При 
этом важно, чтобы у Орла — старинного города, го-
рода с великолепными храмами, с самобытными 
постройками — появился свой стиль. Ведь наружная 
реклама — это своего рода одежда для города, и ка-
кой она будет — индивидуальной дизайнерской или 
ширпотребовского формата, — зависит во многом 
от городской власти. Я намерен поручить специали-
стам серьезно работать над этой концепцией и над 
тем, чтобы привлекать крупных рекламодателей.

Конечно, вся работа по увеличению доходной ча-

сти бюджета 
имеет своей 
главной целью 
обеспечение 
с о ц и а л ь н о й 
сферы нашего 
города. К со-
ж а л е н и ю , 
именно в этой 
сфере нас ожидают самые сложные и многочислен-
ные проблемы. Так, к примеру, в сфере здравоохра-
нения это изношенное оборудование, несоответст-
вие большинства помещений медицинских учрежде-
ний требованиям санитарных норм и правил, неуком-
плектованность кадрами. Если говорить о здоровье 
граждан, то для его поддержания явно недостаточно 
физкультурно-спортивных объектов. Не хватает бас-
сейнов, спортивных залов, площадок по месту жи-
тельства. Считаю, что необходимо расширять рамки 
проведения комплексных спортивных соревнований 
по месту жительства, привлекать к ним рабочих и слу-
жащих предприятий города, сделать традиционным 
проведение спартакиад в каждом районе города 
по различным видам спорта, проводить как можно 
больше физкультурно-оздоровительных мероприя-
тий среди горожан. Неоспоримо, что вложения в здо-
ровье людей — самый важный вклад.

Все вышеперечисленное — лишь малая часть про-
блем областного центра, требующих незамедли-
тельного решения. Наш план предполагает интен-
сивное развитие дорожной сети — строительство 
и реконструкцию ряда автодорог, ремонт существу-
ющей улично-дорожной сети города, строительство 
дорог с твердым покрытием на окраинах Орла, тро-
туаров и ливневых стоков, а также благоустройство 
центра города и набережных Оки и Орлика, массо-
вую реконструкцию культурно-исторических памят-
ников, модернизацию городских инженерно-техни-
ческих сооружений и коммунальных сетей и — особо 
хочу подчеркнуть — расселение более 600 много-
квартирных домов с высоким процентом износа об-
щей площа- дью более 200 тысяч квадратных мет-

ров. Мы планируем как первостепен-
ную задачу ремонт, строительство 
и переоборудование учреждений об-
разования, здравоохранения, куль-
туры и спортивных сооружений, 
в том числе капитальное строитель-
ство операционно-диагностическо-
го корпуса родильного дома города 
Орла, детской инфекционной боль-
ницы на 120 коек, физкультурно-
оздоровительных и спортивных 
комплексов и двух бассейнов, 

строительство и благоустройство 
12 открытых спортивных площадок по месту житель-
ства, строительство Дворца бракосочетаний и мно-
гое другое.

Программа рассчитана на шесть лет, ее общая сто-
имость — около 50 миллиардов рублей. Таких денег 
сегодня в городе нет, поэтому реализация программы 
будет возможна только при условии привлечения ре-
гиональных и федеральных средств. И привлечь эти 
средства реально. Уже достигнуты договоренности 
о выделении средств в связи с подготовкой к праздно-
ванию 450-летия города Орла. Кроме того, город мо-
жет и должен использовать средства, предусмотрен-
ные в рамках различных федеральных программ. Од-
нако автоматически в эти программы не войдешь — 
этому должна предшествовать постоянная и тесная 
работа с федеральными и региональными органами 
власти. Работа по привлечению федеральных средств 
только начинается с подписания программы. Ведется 
же она постоянно. Ведь объемы ассигнований из фе-
дерального бюджета подлежат ежегодному уточне-
нию. И обеспечить необходимую эффективность взаи-
модействия можно только тогда, когда местные и ре-
гиональные власти действуют в единой связке.

При этом средства будут привлекаться не только 
из федерального и регионального бюджетов. Наде-
юсь, что и бизнес подставит нам свое плечо и вклю-
чится в нашу работу.

Уверен, что реализация данной программы не 
только улучшит качество жизни горожан, но и при 
правильном подходе заложит хороший фундамент 
для дальнейшего развития города, создаст благо-
приятные возможности для развития культурного 
и делового туризма, развития экономики, привлече-
ния инвестиций».

Орёл: программа развития

«Общая печальная картина городского хозяй-

ства зовет к действию, к эффективной и сла-

женной работе вместе с властью региона на 

благо людей. Разумные решения, твердость в 

их реализации, объединение всех здоровых 

сил на благо города».

С.А. Боженов — мэр 
города Астрахани — рас-
сказал о том, как из провин-
циального захолустья можно 
сделать процветающий го-
род, куда стремятся вклады-
вать деньги крупные инве-
сторы. Главное здесь — взаи-
модействие всех ветвей вла-
сти, без чего, по мнению гла-
вы города, практически не-
возможно решить проблемы 
переселения граждан из вет-
хого и аварийного жилья, 
строительства и ремонта мо-
стов и дорог.

«Пять лет назад Астрахань 
была захолустным городком 
с грязными улицами, разби-
тыми набережными и дорога-
ми. Но прошли выборы, в де-
кабре 2004 года сменилась 
городская и областная власть. 
Что изменилось за пять лет?

Мы сумели выстроить парт-
нерские отношения с феде-
ральным центром, сумели на-
брать первые 100 миллионов 
рублей в городском бюджете 
и выделить их на реализацию 
программы переселения 
из аварийного и ветхого жи-
лья. Поверив в городскую 
власть, поверив в возмож-
ность тандема мэра и губер-
натора, федеральный центр 
выделил нам на эту програм-
му более четырех миллиардов 
рублей — и мы были лидера-
ми в стране по переселению 
граждан из ветхого и аварий-
ного жилья. То же самое с ре-
монтом мостов, набережных 
и дорог. Они были в убогом 
состоянии, городские мосты 
были закрыты по 20 лет. Аст-
рахань — это такая маленькая 
Венеция, там достаточно мно-
го каналов,  которые по-
строили еще при Петре Пер-
вом, и с того момента их ник-
то не реставрировал и не при-
водил в порядок. Мы сумели 
консолидировать бюджет, 
резко повысить его наполняе-
мость. За аренду городского 

имущества — помещений 
и земли — в 2004 году сборы 
составили 160 миллионов 
рублей, а в 2008-м — 1 милли-
ард 200 миллионов рублей. 
Мы вдвое увеличили бюджет. 
При этом Астрахань по струк-
туре экономики мало чем от-
личается от Орла. В Астраха-
ни нет никакого крупного про-
изводства. Мы просто стали 
развивать малый и средний 
бизнес, создав ему комфорт-
ные условия. Проводятся обу-
чающие семинары — более 
100 в год, куда приглашаются 
специалисты из Москвы, 
из Высшей школы экономики, 
из МГУ, а также местные пре-
подаватели, которые обучают 
представителей бизнеса, об-
мениваются мнениями, учат-
ся друг у друга. Даже в пери-
од кризиса у нас не было се-
рьезного спада по объемам 
продаж, и вообще не было 
спада по НДФЛ.

Но самое главное для лю-
бого муниципалитета — это 
партнерство с федеральной 
властью, доверие федераль-
ной власти. Если есть дове-
рие президента, премьера 
и партии, которая преоблада-
ет в Государственной Думе, 
значит, ты доказал, что уме-
ешь работать, твои програм-
мы будут приоритетными. По-
этому мы отремонтировали 
все городские мосты, по-
строили новый мост за семь 
миллиардов рублей. На до-
рожное строительство за пос-
ледние четыре года затрати-
ли около 10 миллиардов 
из собственных и федераль-
ных средств.

Мы сегодня активно разви-
ваемся. У нас небольшой го-
род — около полумиллиона 
жителей, и к нам пришли такие 
крупные компании, как «Мет-
ро», «Макдоналдс», и открыли 
свои магазины, рестораны, 
к нам пришли итальянские 
и французские компании — ни-
чего этого раньше не было во-
обще. В 2004 году в городе ин-
вестиционных денег было ноль 
рублей. Закрывались предпри-
ятия, не ремонтировались 
школы. Что изменилось? Сме-
нился губернатор, сменился 

мэр, поменялась команда уп-
равленцев. У людей появилась 
цель. И появилось доверие фе-
деральной власти, которого не 
было. В итоге — совсем другой 
город, с прекрасными набе-
режными, с чистыми, отремон-
тированными каналами, с от-
реставрированными памятни-
ками, с новыми жилыми дома-
ми.

Правильно сказал Виктор 
Викторович Сафьянов: нужно 
иметь желание и возможность 
работать. А те, кто не хочет ра-
ботать, ищут причины и оп-
равдания. Людей, которые на-
ходят причины ничего не де-
лать, в управлении нашим го-
родом нет уже на протяжении 
пяти лет.

Хочу сказать, что выстраи-
вать отношения нужно не 
только вертикальные, но и го-
ризонтальные. Мы с Викто-
ром Викторовичем планируем 

обмен делегациями предста-
вителей делового сообще-
ства. Тем самым готовы под-
держивать тесные экономи-
ческие отношения между на-
шими городами.

Программа, которую нам 
представил сегодня Виктор 
Сафьянов, замечательная. 
Особо хочу отметить, что раз-
витие города планируется 
по принципу от окраин к цент-
ру — и это очень важно. Центр 
города мы в любом случае при-
водим в порядок: в центре — 
власть, в центре — туристы. 
А что на окраинах? А на окраи-
нах живут люди. И сегодня Са-
фьянов обратил внимание 
именно на жителей городских 
окраин. То же самое в свое вре-
мя сделали и мы в Астрахани.

У Орла есть несколько лет 
н а  р е а л и з а ц и ю  п р о е к т а 
по подготовке к празднова-
нию 450-летия города. Я ду-
маю, что при поддержке пре-
зидента, премьер-министра, 
партии «Единая Россия» про-
грамма будет выполнена 
и Орел будет выглядеть не 
хуже Питера, где раньше ра-
ботал Виктор Викторович 
Сафьянов».

АСТРАХАНЬ — город в России, 

административный центр 

Астраханской области, в 1434 км 

к юго-востоку от Москвы.

Город расположен на 11 островах 

Прикаспийской низменности, 

в верхней части дельты Волги. 

На левом берегу Волги 

расположена основная часть 

города, на правом берегу 

проживает примерно 20 % 

жителей города. Обе части 

города соединены двумя мостами 

через Волгу. Общая площадь 

города — около 500 км. 

Протяжённость города вдоль 

Волги — 22 км. Численность 

населения города составляет 504 

тысячи человек.

Расположение Астрахани 

на Прикаспийской низменности 

в дельте реки Волги с богатыми 

запасами природных ресурсов 

способствует развитию рыбной, 

плодоовощной, химической 

и нефтехимической 

промышленности, судостроения, 

туризма. В городе развито 

производство строительных 

материалов, легкая, пищевая 

промышленность.

Астрахань — крупный 

промышленный и культурный 

центр, речной и морской порт, 

стратегически важный 

транспортный узел, 

представленный практически 

всеми видами транспорта, 

обеспечивающий сообщение 

с другими регионами страны 

и зарубежья.

Главной достопримечательностью 

Астрахани является кремль — 

замечательный памятник военно-

инженерного зодчества второй 

половины 16-го века.

Астрахань — волжская Венеция

«Только дружная работа губернато-

ра и мэра позволила горожанам сего-

дня гордиться нашим городом — рус-

ской Венецией!»
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Мероприятие было органи-
зовано Отделом религиозного 
образования и катехизации 
Русской Православной Церкви 
по благословению святейшего 
Патриарха Московского и всея 
Руси Кирилла. Его святейше-
ство возглавил церемонию на-
граждения и открытия XVIII 
Рождественских образова-
тельных чтений, которая про-
ходила в Кремлевском Дворце 
съездов.

Одним из дипломантов все-
российского этапа конкурса 
стала наша землячка — учи-
тель начальных классов орлов-
ского лицея № 4, почетный ра-
ботник образования РФ Ната-
лья Александровна Сиянова 
(на снимке). Ее работа «Под 
небесным покровительством 
святого Георгия» была отмече-
на в номинации «Лучшее педа-
гогическое исследование го-
да». Вернувшись в Орел, Ната-
лья Александровна рассказала 
нам о пяти днях, которые она 
провела в Москве.

В столицу съехались призе-
ры конкурса из самых разных 
уголков России. Из почти 800 
педагогических работ эксперт-
ной комиссией под председа-
тельством доктора педагоги-
ческих наук, члена президиума 
РАН В.А. Попкова было отобра-
но всего 27. Все эти работы-
победители будут храниться 
в библиотеке Отдела религи-
озного образования и катехи-
зации РПЦ, впоследствии пла-
нируется издавать их.

Изучением православной 
культуры и истории Н.А. Сия-
нова занимается много лет. 
Исследование «Под небесным 
покровительством святого Ге-
оргия» написано по мотивам 
ее урочной и внеурочной дея-
тельности. Это работа Натальи 
Александровны старшим вос-
питателем в летнем лагере 
нестационарного дневного 
пребывания, где мальчишки 
разного возраста занимались 
физподготовкой, изучением 
истории и культуры родного 
края, благоустройством терри-
тории храмов и монастырей; 
участие во Всероссийском 
фестивале православной, пат-
риотической, военной песни 
и поэзии «Святой Георгий», где 
ученики Н.А. Сияновой стали 
победителями в номинации 
«Детский ансамбль», ну и, ко-
нечно, ее занимательные рас-
сказы о личности святого Геор-
гия — покровителя воинов 
и землепашцев.

До этого педагогическое ис-
следование Н.А. Сияновой за-
няло второе место на регио-
нальном этапе конкурса «За 
нравственный подвиг учите-
ля», затем было отмечено Дип-
ломом III степени среди работ 
по ЦФО, и вот признание 

на третьем, заключительном 
этапе.

Поздравить призеров кон-
курса и пожелать им дальней-
ших творческих успехов при-
были почетные гости — ми-
нистр образования А.А. Фур-
сенко, полномочный предста-
витель Президента РФ в ЦФО 
Г.С. Полтавченко, министр юс-
тиции А.В. Коновалов, заме-
ститель министра культуры 
В.Е. Бусыгин, мэр г. Москвы 
Ю.М. Лужков, председатель 
Отдела религиозного образо-
вания и катехизации РПЦ епи-
скоп Зарайский, президент 
Российской академии наук 
Н.Д. Никандров, другие офи-
циальные лица.

Было отмечено, что учителя 
сегодня совершают поистине 
нравственный подвиг напере-
кор всем сложностям, с кото-
рыми сталкиваются постоянно. 
Что касается православного 
обучения, то пока в общеобра-
зовательных школах нет офи-
циального предмета «Основы 
православия», это только свое-
го рода эксперимент. А ведь 
именно с детского возраста 
человек начинает восприни-
мать азы православной культу-
ры, причислять себя к той или 
иной религии (вере). Сегодня 
в России лишь девять право-
славных детских садов и 113 
православных школ. Об этом 
и многом другом пошла речь 
в ходе работы на секциях «Пра-
вославие и русская народная 
культура», «Православие. Вос-
питание. Театр», «Церковь 
в информационном простран-
стве», «Формы присутствия 
церкви в высших учебных заве-
дениях России», «Основы пра-
вославной культуры в системе 
образования» и др. Торжест-
венная церемония закрытия 
образовательных чтений про-
ходила в зале церковных собо-
ров храма Христа Спасителя.

— Вообще, программа об-
разовательных чтений была 
очень насыщенной, — подели-
лась впечатлениями Н.А. Сия-
нова. — Это круглые столы, где 
мы могли обмениваться мне-
ниями с коллегами, обсудить 
наболевшие темы образова-
ния, а также конференции, се-
минары, экскурсии. Поездка 
дала мне как педагогу и чело-
веку очень многое: это была 
серьезная подпитка моих идей. 
И главное здесь, пожалуй, да-
же не почетная награда, хотя 
она для меня, безусловно, име-
ет большое значение, но важ-
нее осознавать, что моя де-
ятельность, которой занима-
юсь десяток лет, приносит свои 
плоды, необходимые детям.

Светлана АНИСИМОВА.

Фото Сергея МОКРОУСОВА.

    ГОД УЧИТЕЛЯ

Под небесным 
покровительством 

святого Георгия
В конце января в Москве в рамках 

XVIII Международных Рождественских 

образовательных чтений прошла церемония 

награждения победителей Всероссийского 

конкурса в области педагогики, воспитания 

и работы с детьми и молодежью на соискание 

премии «За нравственный подвиг учителя». 

В обсуждении программы приняли участие председа-

тель Комитета по делам ветеранов Госдумы РФ Н.Д. Кова-

лев, депутаты Орловского областного Совета народных 

депутатов, представители бизнес-сообщества, общест-

венных организаций и СМИ г. Орла. Выступающими было 

внесено немало конструктивных предложений, которые, 

по словам В.С. Тимченко, будут внесены и в программу, и 

в экспертное заключение. В целом программе комплекс-

ного социально-экономического развития г. Орла, подго-

товленной новой командой и. о. мэра г. Орла В.В. Сафья-

нова, дана высокая оценка.

Город ЛИПЕЦК — столица Липецкой области, крупный 

административный, промышленный и культурный центр 

с населением более полумиллиона человек. 

Липецк — город металлургов. Он родился и вырос благодаря 

развитию черной металлургии. С конца XVIII века становится 

известен еще и как уникальный курорт с целебной грязью 

и минеральной водой.

Сегодня Липецк — современный и динамично развивающийся город. 

Он известен в России и за рубежом как крупный производитель стали 

и проката, белой техники, соков и минеральной воды, как центр 

подготовки асов отечественной авиации. Капитально 

отремонтированы все основные магистрали, сотни дворов, 

реконструировано пять парков, построено несколько фонтанов. 

Ежегодно вводятся в эксплуатацию новые социальные объекты — 

школы, детские сады, учреждения здравоохранения и культуры.

Высокой оценкой этой большой планомерной работы стало решение 

Правительства РФ о присвоении Липецку звания «Самый 

благоустроенный город России».

Мэр города Липецка 

М.В. Гулевский 

рассказал о том, как 

городская власть 

решает социальные 

и экономические 

проблемы:
«Что в большом городе, что 

в малом — программы примерно 
одинаковые. То, что обозначено 
в программе развития Орла, мы 
у себя в Липецке в большей или 
меньшей степени наработали. 
Коллеги, задача у нас одна — ком-
фортность проживания в любом 
городе.

Сегодня мы проехали по Орлу. Бросается 
в глаза огромное количество «газелей». Мы 
еще в 2002 году ушли от них. Да, необходимо 
было власть употребить, потому что бизнес 
и «прижимать» надо уметь. Иначе мы не 
власть. Сейчас у нас 425 единиц муниципаль-
ного транспорта и 420 — частного, причем все 
крупногабаритные.

Что касается структуры городской админи-
страции. Когда я начинал работать мэром, 
у меня было восемь замов. Сейчас — три. 12 
департаментов курируют различные направ-
ления городского хозяйства.

О дорогах. В 2002 году мы сказали: быть 
дорогам. В течение двух лет выделили 900 
миллионов рублей. Сейчас проблем нет — 
у нас в городе везде шестиполосное движе-
ние.

Но как уже здесь говорилось, задачи разви-
тия города необходимо решать только в со-
гласии всех уровней власти, потому что муни-
ципалитет в одиночку не потянет, однозначно! 
Необходимо согласие с губернатором, феде-
ральным центром. Когда нет согласия, стра-
дают жители города. Думаю, вам надо в Орле 
взять на вооружение наш опыт.

Строительство социальных объектов в Ли-
пецке мы софинансируем с областной вла-
стью пополам. Спорткомплексы, детские са-
ды, школы, больницы… Образно говоря, 
я вкладываю 50 миллионов рублей, и губерна-
тор вкладывает 50 миллионов рублей. В этом 
году, например, мы начинаем строить легко-
атлетический манеж сметной стоимостью 180 
миллионов рублей, три детских сада. Безу-
словно, совместные усилия области и местно-
го самоуправления дают высокий эффект. Но 
без помощи федерального центра мы не обой-
демся. Вот вам пример. У нас моногород. 2009 
год, кризис. Новолипецкий металлургический 
комбинат вместо 15 миллиардов дал в бюджет 
области четыре миллиарда — и это проблема 
всех моногородов. Федеральный центр выде-
лил области 3,6 миллиарда рублей, но все 
равно Липецкая область «провалилась» в 2009 
году. Но это не значит, что мы сидели сложа 
руки. Только город Липецк получил 1,6 милли-
арда рублей от федерального центра — на ка-
питальный ремонт, на переселение из аварий-
ного и ветхого жилья, на дороги, 
на строительство социальных 
объектов, на приобретение 
т р а н с п о р т а ,  с п е ц т е х н и к и 
для ЖКХ и так далее.

Я думаю, что федеральный 
центр сегодня не только нас слы-
шит, но самое главное — реально 
помогает.

В течение пяти лет в городе 
были капитально отремонтиро-
ваны все основные магистрали, 
сотни дворов, реконструированы 
пять парков.

Мы реализуем ряд программ 
по благоустройству города. На-
пример, у нас была программа, 
которую в народе называли 
«Миллион зеленых»: поставили 

цель за пять лет посадить в городе миллион 
деревьев и кустарников. И мы ее осуществи-
ли. В Липецке есть программа «Липецк — наш 
общий дом». На протяжении восьми лет мы 
действительно сделали Липецк общим домом 
для всех горожан.

Хочу сказать о благоустройстве дворовых 
территорий. На это уходят небольшие сред-
ства, но эту работу люди сразу видят. Это пар-
ковки во дворах, расширение междворовых 
проездов, спортивные мини-комплексы (мы 
их сделали 58). И высокой оценкой нашей ком-
плексной работы по благоустройству стало 
решение Правительства РФ о присвоении Ли-
пецку звания «Самый благоустроенный город 
России».

Что касается бизнеса. Бизнес надо ува-
жать, поддерживать — и отдача будет. Мы в тя-
желом 2009 году не стали повышать арендную 
плату предпринимателям, и в этом году поду-
мали и тоже не стали повышать. Пускай накап-
ливают жирок. Все равно это все вернется 
в городской бюджет в виде налогов.

Власти надо с людьми почаще общаться. 
У нас в администрации работает телефон до-
верия, и я сам встречаюсь с горожанами очень 
часто. Человека надо любить, как бы он к нам 
ни относился. Он — житель нашего города. 
А город — это одна дружная семья».

Об опыте наших 

ближайших 

соседей — 

белгородцев — 

коллегам рассказал 

мэр Белгорода 

В.Н. Потрясаев:

«Город Белгород орловцам 
представлять, наверное, не 
нужно. Можно сказать, Белго-
род и Орел — близнецы-бра-
тья, так много у нас общего. 
В честь освобождения наших 
двух городов прозвучал пер-
вый в истории Великой Отече-
ственной войны салют. С тех 
пор жители Орла и Белгорода 
гордятся званием городов 
Первого салюта. Особая гор-
дость белгородцев и орлов-
цев — присвоение нашим го-
родам званий «Городов воин-
ской славы» в числе первых 
в России.

Справедливо говорят: если 
в доме лад — значит, будет 
и достаток. Если мэр и губер-
натор будут ладить — значит, 
быть порядку. Мне кажется — 
это одно из основных усло-
вий успешной работы.

У нас в Белгороде с об-
ластью лад есть. Мы в про-
шлом году ввели 320 тысяч 
квадратных метров жилья, 
причем половина — инди-
видуальное жилье.

Одним из определяющих 
факторов жилищного строи-
тельства является его до-
ступность. Для индивидуаль-
ного строительства в настоя-
щее время каждый же-
лающий может полу-
чить земельный уча-
сток.  С этой целью 
на территории города 
определено 16 жилых 
массивов мощностью 
свыше 1 млн. м2 инди-
видуального жилья, 
в том числе четыре зе-
мельных массива за-
страивается корпора-
тивными застройщика-
ми на условиях комп-
лексной застройки, 
с полным набором объ-
ектов социально-быто-
вого назначения.

Всего по состоянию 
на 1.01.2009 г. расселе-
но 13 общежитий; рас-
селение четырех обще-
житий находится в ста-
д и и  з а в е р ш е н и я . 
Для окончания про-
граммы реконструкции 
общежитий осталось 
расселить пять обще-
житий.

Строительство жилья — это 
инвестиции, это рабочие ме-
ста, это доход в бюджет. А по 
доходам и расходы. То, что за-
работаете, то и будете делить. 
И мне приятно, судя по пред-
ставленной сегодня програм-
ме, что в Орле это понимают.

А кто принесет доход? 
В первую очередь бизнес. 
Предприниматели — то самое 
звено, которому сегодня нуж-
на поддержка власти. И у нас 
нет оснований дожидаться, 
когда это сделает федераль-
ная власть, надо использовать 
свои возможности. Мы, напри-
мер, у себя субсидируем про-
центные ставки по социально 
значимым проектам  (как об-
ласть, так и город), сдаем 
в аренду помещения на льгот-
ных условиях. Еще раз хочу 
повторить: наше глубокое 
убеждение, что бизнес — это 
та курица, которая несет золо-

тые яйца. Простой факт: в про-
шлом, кризисном году мы уве-
личили среднюю зарплату 
по городу на 10 процентов. На-
полняемость бюджета также 
идет с плюсом, опять же в ус-
ловиях кризиса. И это все — 
предпринимательская де-
ятельность, потому что в Бел-
городе, как и в Орле, нет ни ка-
рьеров, ни металлургических 
комбинатов. А значит, наша за-
дача — зарабатывать на том, 
что есть в нашем распоряже-
нии.

С 2006 года в Белгороде 
разработан и действует план 
стратегического развития го-
рода до 2025 года. Чтобы не 
шарахаться в разные стороны, 
мы создали институт муници-
пальных проблем при город-
ской администрации. Он рабо-
тает не на постоянной основе. 
Мы ставим задачу, привлека-
ем специалистов из универси-
тета, и они на основе социоло-

гических исследований изуча-
ют ситуацию, выдают резуль-
тат — и уже на этом основании 
мы строим свои планы. То есть 
мы работаем не вслепую, при-
нимаем в расчет мнение насе-
ления. По такому плану у нас 
на 2009 год было запланиро-
вано превышение рождаемо-
сти над смертностью. При раз-
работке этого плана учитывал-
ся индекс развития человече-
ского потенциала, и он обес-
печивал выход на эти показа-
тели. И они были достигнуты. 
Думаю, этот опыт стоит при-
менить и в Орле.

Ваша программа достаточ-
но интересна, и если вы про-
явите твердость в ходе ее реа-
лизации, — добьетесь успеха. 
Я думаю, что Виктор Викторо-
вич Сафьянов — тот человек, 
который не свернет с наме-
ченного пути. А белгородцы 
готовы помогать своим сосе-
дям во всем».

Одноэтажная Америка?
Нет — Белгород!

БЕЛГОРОД — 

муниципальное 

образование 

и административный 

центр Белгородской области. Расположен 

в 695 километрах от Москвы, на южной 

окраине среднерусской возвышенности, 

на правом берегу реки Северский Донец. 

Является пограничным городом, центром 

контактной зоны России и Украины. 

Белгород — большой транспортный узел, где 

сходятся пути, ведущие с юга на север и с 

запада на восток страны. Здесь расположены 

крупный железнодорожный вокзал 

и международный аэропорт.

Население — 358,3 тыс. человек.

День города отмечается 5 августа. В этот день 

в 1943 году Белгород был освобожден 

от немецко-фашистских захватчиков. В 1954 

году после образования области Белгород 

становится её административным центром. 

Территория города — 153,1 кв. км. Население 

города составляет 358,3 тысячи человек.

27 апреля 2007 года Президентом РФ 

подписан Указ о присвоении Белгороду 

почетного звания «Город воинской славы».

В городе функционирует более 250 крупных 

и средних предприятий.

Губернатор Савченко: 

«Каждый горожанин должен иметь 

загородный дом».

Мэр Белгорода: 

«Главный приоритет в работе мэрии — 

президентская программа 

малоэтажного строительства 

для жителей Белгорода».

Богатый Липецк — 
наш хороший друг

«Социальная ответст-

венность бизнеса особен-

но эффективна в друже-

ских объятиях власти. Не 

душить, но мобилизовать 

бизнес жить жизнью лю-

бимого города. Твердость 

власти в совокупности с 

заботой. Не лозунги и по-

сулы, но работа на общее 

благо».
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО КОНКУPCА
НА ПРАВО ЗАКЛЮЧЕНИЯ КОНТРАКТА

ПО ПРОВЕДЕНИЮ ОБЯЗАТЕЛЬНОГО ЕЖЕГОДНОГО АУДИТА
ФИНАНСОВОЙ (БУХГАЛТЕРСКОЙ) ОТЧЕТНОСТИ

ОТКРЫТОГО АКЦИОНЕРНОГО ОБЩЕСТВА
«ПЛЕМЕННОЙ ЗАВОД ИМЕНИ А.С. ГЕОРГИЕВСКОГО» 

ЗА 2009 г.
Организатор конкурса: ОАО «Племенной завод имени 

А.С. Георгиевского» проводит открытый конкурс по отбору 
аудиторской организации для осуществления обязательного 
ежегодного аудита на 2009 г.

Место нахождения (почтовый адрес) организатора 
конкурса: 303819, Орловская область, Ливенский район, 
п. Совхозный.

Адрес электронной почты: georgeevsk.ru-2009@yandex.ru
Номер контактного телефона 8 (48677) 2-26-73.
Время и место проведения конкурса — 26.03.2010 г. 

в 11.00 по московскому времени по адресу: 303819, Орлов-
ская область, Ливенский район, п. Совхозный.

Предмет договора о проведении обязательного ауди-
та: проведение независимой аудиторской проверки бухгал-
терского учета и бухгалтерской отчетности ОАО «Племенной 
завод имени А.С. Георгиевского» за период с 1.01.2009 г. 
по 31.12.2009 г.

Срок проведения обязательного аудита: аудиторская 
проверка должна быть проведена не позднее 30 апреля года, 
следующего за отчетным.

Порядок и место получения конкурсной документации: 
конкурсная документация предоставляется по адресу органи-
затора конкурса любому заинтересованному лицу (его пред-
ставителю при наличии доверенности) на основании заявле-
ния, поданного в письменной форме, в течение двух рабочих 
дней со дня получения соответствующего заявления бесплат-
но, www.zakupki.gov.ru

Порядок, место и срок подачи заявки на участие в кон-
курсе: прием заявок осуществляется с 8.02.2010 г. до 11.00 
по московскому времени 26.03.2010 г. Место подачи заявок, 
вскрытия конвертов, подведения итогов: 303819, Орловская 
область, Ливенский район, п. Совхозный в рабочие дни с 9.00 
до 16.00.

Вскрытие конвертов с заявками на участие в конкурсе, 
рассмотрение заявок на участие в конкурсе, их оценка 
и сопоставление осуществляются 26.03.2010 г. по адресу: 
303819, Орловская область, Ливенский район, п. Совхозный.

Вскрытие конвертов с заявками на участие в конкурсе 
производится конкурсной комиссией в 11.00 по московскому 
времени.

Начальная (максимальная) цена договора составляет 
60 000 (шестьдесят тысяч) рублей, включая НДС. Предлагае-
мая участником размещения заказа цена заявки должна вклю-
чать все расходы на оказание услуг по проведению аудитор-
ской проверки финансово-хозяйственной деятельности.

Срок заключения с победителями конкурса договора 
о проведении обязательного аудита: не позднее 10 дней со 
дня размещения на официальном сайте протокола оценки 
и сопоставления заявок на участие в конкурсе.

Требования к участникам конкурса: наличие лицензии 
на осуществление аудиторской деятельности в области обще-
го аудита.

Преимущества учреждениям уголовно-исполнительной си-
стемы или организациям инвалидов не предоставляются.

ГОЛИЦЫНСКИЙ ПОГРАНИЧНЫЙ 
ИНСТИТУТ ФСБ РОССИИ 

(п. Голицыно, Московская область), 
КАЛИНИНГРАДСКИЙ ПОГРАНИЧНЫЙ 

ИНСТИТУТ ФСБ РОССИИ 
(г. Калининград), 

МОСКОВСКИЙ ПОГРАНИЧНЫЙ 
ИНСТИТУТ ФСБ РОССИИ 

(г. Москва), 
КУРГАНСКИЙ ПОГРАНИЧНЫЙ 

ИНСТИТУТ ФСБ РОССИИ 
(г. Курган), 

ИНСТИТУТ БЕРЕГОВОЙ ОХРАНЫ ФСБ РОССИИ 
(г. Анапа) 

объявляют прием кандидатов 
по очной и очно-заочной формам 

со сроками обучения — 2, 3, 5 и 7 лет.
Пограничные институты являются военными образователь-

ными учреждениями высшего и среднего профессионального 
образования, осуществляющими подготовку офицеров и пра-
порщиков для Федеральной службы безопасности Российской 
Федерации.

В институты принимаются граждане Российской 
Федерации, имеющие среднее (полное) общее и среднее 
профессиональное образование:

1. Не проходившие военную службу — в возрасте от 16 
до 22 лет.

2. Прошедшие военную службу и военнослужащие, прохо-
дящие военную службу по призыву, — до достижения ими 
возраста 24 лет.

3. Военнослужащие, проходящие военную службу по конт-
ракту, — до достижения ими возраста 24 лет.

Телефоны для справок: 40-84-50, 40-84-52.
Собеседование с кандидатами и прием документов прово-

дятся до 1 марта 2010 года.
По вопросам оформления и поступления в указанные 

учебные заведения обращаться в УФСБ России 
по Орловской области по адресу: 

г. Орел, ул. Салтыкова-Щедрина, д. 29.

И. о. мэра города Орла Виктор Викторович Сафьянов скорбит по 
поводу безвременной кончины директора Орловского ЦНТИ — фили-
ала ФГУ «Объединение Росинформресурс» Минпромэнерго России

ДАВЫДОВА
Александра Александровича

и выражает глубокое соболезнование родным и близким покой-
ного.

И. о. мэра города Орла Виктор Викторович Сафьянов скорбит по 
поводу кончины народного художника СССР, почетного гражданина 
города Орла

КУРНАКОВА
Андрея Ильича

и выражает глубокое соболезнование родным и близким покой-
ного.

Управление Федеральной службы по ветеринарному и фитосани-
тарному надзору по Орловской и Курской областям выражает глубо-
кое соболезнование руководителю управления Евгению Николаеви-
чу Дубровину в связи со смертью его отца

ДУБРОВИНА
Николая Григорьевича.

Ректорат Орловского государственного аграрного университета 
выражает глубокое соболезнование руководителю Управления 
Федеральной службы по ветеринарному и фитосанитарному надзо-
ру по Орловской и Курской областям Евгению Николаевичу Дуброви-
ну в связи со смертью его отца.

Коллектив ФГУ «Орловский референтный центр Россельхознад-
зора» выражает искренние coбoлезнования руководителю Управле-
ния по ветеринарному и фитосанитарному надзору по Орловской и 
Курской областям Евгению Николаевичу Дубровину по поводу смер-
ти его отца

ДУБРОВИНА
Николая Григорьевича.

ОАО «Орловское» по племенной работе выражает глубокое собо-
лезнование руководителю Управления Россельхознадзора по Орлов-
ской и Курской областям Евгению Николаевичу Дубровину по поводу 
смерти его отца

ДУБРОВИНА
Николая Григорьевича.

СОБОЛЕЗНОВАНИЯ

Р Е К Л А М А  И  О Б Ъ Я В Л Е Н И Я

Организатор продажи: ООО «Инсайт Консалтинг», действующее на основании договора на оказание юридических и фактических ус-
луг, № б/н от 3.02.2010 г., сообщает о продаже имущества ОАО «Пшеница» путем публичного предложения.

Форма подачи предложения о цене: открытая. 
Сведения об имуществе:

Номер 

лота

Реализуемое имущество Начальная

цена лота, 

руб.

Понижение 

стоимости иму-

щества, %

Дни действия цены

предложения

Цена лота, 

руб.

8 1) Здание склада, назначение: нежилое, общая 
площадь 397,2 кв.м, этаж 1, лит. Л, 1962 года по-
стройки.

2) Здание склада, назначение: нежилое, общая 
площадь 392,0 кв.м, этаж 1, лит. Х, 1973 года по-
стройки.

3) Торговый комплекс, назначение: нежилой, об-
щая площадь 766,5 кв.м, этаж 1, лит. Е, 1964 года 
постройки.

4) Здание склада, назначение: нежилое, общая 
площадь 795,2 кв.м, этаж 1, лит. Г, 1962 года по-
стройки.

5) Здание склада, назначение: нежилое, общая 
площадь 802,1 кв.м, этаж 1, лит. К, 1964 года по-
стройки.

6) Депо, назначение: нежилое, общая площадь 
348,7 кв.м, этаж 1, лит. В, 1992 года постройки.

7) Котельная, назначение: нежилая, общая пло-
щадь 273,7 кв.м, этаж 1, лит. Ш, 1962 года по-
стройки.

8) Административный корпус, назначение: не-
жилой, общая площадь 715,8 кв.м, этаж 1, этаж 2, 
лит. А, 1973 года постройки.

9) Здание склада, назначение: нежилое, общая 
площадь 1980,0 кв.м, этаж 1, лит. Т, 1973 года по-
стройки.

10) Здание склада, назначение: нежилое, общая 
площадь 593,8 кв.м, этаж 1, лит. С, 1973 года по-
стройки.

11) Здание склада, назначение: нежилое, общая 
площадь 435,0 кв.м, этаж 1, лит. Б, 1965 года по-
стройки.

12) Здание склада, назначение: нежилое, общая 
площадь 818,3 кв.м, этаж 1, лит. З, 1964 года по-
стройки.

13) Здание склада, назначение: нежилое, общая 
площадь 799,0 кв.м, этаж 1, этаж 2, лит. М, 1973 
года постройки.

14) Здание склада, назначение: нежилое, общая 
площадь 811,9 кв.м, этаж 1, лит. Д, 1962 года по-
стройки.

15) Здание склада, назначение: нежилое, общая 
площадь 1300,2 кв.м, этаж 1, лит. Р, 1973 года по-
стройки.

16) Здание склада, назначение: нежилое, общая 
площадь 537,1 кв.м, этаж 1, лит. И, 1973 года по-
стройки.

17) Здание склада, назначение: нежилое, общая 
площадь 119,0 кв.м, этаж 1, лит. Ц, 1973 года по-
стройки.

18) Здание склада, назначение: нежилое, общая 
площадь 790,4 кв.м, этаж 1, лит. Ж, 1973 года по-
стройки.

19) Подъездные железнодорожные пути, протя-
женность 3,384 км, 1992 года постройки.

20) Низковольтная воздушная сеть, инв. 
№00000224 (протяженность, м).

21) Теплоснабжение, инв. №00000228 (протя-
женность, м).

22) Асфальтовые дороги, инв. №00000230 (про-
тяженность в м).

23) Водонапорная башня, инв.№00000231.
24) Насосная, инв.№00000232, 1963 года по-

стройки.
25) Ограждение, инв.№00000233, 1964 года по-

стройки.
26) Открытая площадка, инв.№00000234, 1965 

года постройки.
27) Котел Е 1/9 Г, инв.№00000178, 1985 г.в.
28) Котел Е 1/9 Г, инв.№00000177, 1985 г.в.
29) Насос АНС —100, инв.№00000183, 2002 г.в.
30) Трансформатор ТМ 400-1004, инв. 

№00000197, 2005 г.в.
31) Выпрямитель ТНН, инв.№00000211, 1991г.в.
32) Выпрямитель ТНН, инв.№00000213, 1991 г.в.
33) Выпрямитель ТПП, инв.№00000216, 1991 г.в.
34) Выпрямитель ТПП, инв.№00000215, 1991г.в.
35) Выпрямитель ТПП, инв.№00000214, 1991г.в.
36) Выпрямитель ТПП, инв.№00000212, 1991 г.в.
37) Мини-АТС, инв. №00000222, 2002 г.в.
38) Кран козловой 12,5-25, инв. №00000248, 

1989 г.в.
39) Кран козловой 12,5 М, инв.№00000249, 1990 г.в.
40) Кран-штабелер, инв. №00000250, 1983 г.в.
41) Мебель в административном здании.
42) Тепловоз ТТМ-238В48.
Имущество расположено по адресу: г. Орел, ул. 

Северная, д. 9.

52 676 000 10
25

40
55

15—19 февраля 2010 г.
24 февраля 2010 г. —
1 марта 2010 г.
2 — 9 марта 2010 г.
10—16 марта 2010 г.

47 408 400
39 507 000

31 605 600
23 704 200

Размер задатка для участия в реализации имущества путем публичного предложения по лоту составляет 10 % от начальной цены 
лота.

Шаг снижения цены продажи имущества устанавливается в размере 15 % начальной цены продажи имущества; период снижения шага 
устанавливается равным 5 рабочим дням. Минимальная цена продажи имущества должника (цена отсечения) устанавливается в разме-
ре 45 % от начальной цены продажи имущества посредством публичного предложения (дни действия цены предложения и цена лота ука-
заны в таблице).

В срок с 15 февраля по 16 марта 2010 г. принимаются документы от претендентов по адресу: 302004, г. Орел, ул. 3-я Курская, 15, 
4-й этаж, с 9.00 до 13.00 московского времени, кроме выходных и праздничных дней.

При внесении задатка для участия в продаже имущества по лоту денежные средства необходимо перечислять в срок со дня публика-
ции настоящего сообщения по дату и время принятия заявок на расчетный счет ОАО «Пшеница»: ИНН 5720009461, КПП 572001001, 
р/сч. 40702810003400000173 в филиале ОРУ ОАО «МИнБ», г. Орел, БИК 045402790, корр./счет 30101810800000000790. Документом, 
подтверждающим внесение задатка, является платежный документ, где в графе «назначение платежа» указывается «Задаток на участие 
в продаже имущества ОАО «Пшеница» путем публичного предложения по лоту №8».

Претенденты — юридические лица — представляют организатору продажи имущества путем публичного предложения сле-

дующие документы:

 копии учредительных документов: учредительный договор, устав со всеми изменениями и дополнениями, удостоверенные нотари-
ально или органом, осуществляющим государственную регистрацию юридических лиц;

 копии документа о государственной регистрации претендента, свидетельства о присвоении претенденту ОГРН, удостоверенные 
нотариально или органом, осуществляющим государственную регистрацию юридических лиц;

 подлинник или нотариально удостоверенную копию выписки из Единого государственного реестра юридических лиц (ЕГРЮЛ);
 копию свидетельства о присвоении ИНН, удостоверенную нотариально или органом, осуществляющим государственную регистра-

цию юридических лиц;
 бухгалтерский баланс за последний отчетный период с отметкой ФНС о принятии;
документ, подтверждающий назначение на должность лиц, имеющих право действовать от имени претендента без доверенности;
 документ (документы), подтверждающий внесение претендентом установленной суммы задатка;
 письменное решение уполномоченного органа претендента о приобретении имущества;
 подлинник или нотариально удостоверенную копию документа, подтверждающего права уполномоченного представителя претен-

дента на подачу заявки;
 копию документа, удостоверяющего личность представителя претендента, подающего заявку (подлинник документа предъявляет-

ся представителю организатора продажи имущества);
 заявку по форме, утверждаемой организатором продажи, содержащую предложение по цене приобретения имущества.

Претенденты — физические лица — представляют организатору продажи имущества путем публичного предложения сле-

дующие документы:

 копию свидетельства о присвоении ИНН, удостоверенную нотариально (органом, осуществляющим государственную регистрацию 
юридических лиц);

 копию паспорта претендента, заверенную нотариально (все заполненные страницы);
 документ (документы), подтверждающий внесение претендентом установленной суммы задатка;
 нотариально заверенное согласие супруга (супруги) на приобретение имущества;
 подлинник или нотариально удостоверенную копию документа, подтверждающего права уполномоченного представителя претен-

дента на подачу заявки;
 копию документа, удостоверяющего личность представителя претендента, подающего заявку (подлинник документа предъявляет-

ся представителю организатора продажи имущества);
 заявку по форме, утверждаемой организатором продажи, содержащую предложение по цене приобретения имущества.

Дата и место подведения итогов продажи имущества посредством публичного предложения: 18.03.2010 г., г. Орел, ул. 3-я 
Курская, 15, 4-й этаж.

Время подведения итогов продажи имущества посредством публичного предложения: 10.00 московского времени.
Ознакомиться с документами, получить разъяснения о порядке ознакомления с имуществом и его характеристиками, получить всю 

необходимую информацию, касающуюся проведения продажи имущества посредством публичного предложения, можно по адресу: 
г. Орел, ул. 3-я Курская, д. 15, 4-й этаж, тел. (4862) 54-21-95.

выражает 
Федераль
ру по Орло
ну в связи 

Коллект

«ГОРЯЧАЯ ЛИНИЯ»
«ОРЛОВСКОЙ ПРАВДЫ»

Уважаемые читатели! Напоминаем вам, что в редакции 
«Орловской правды» продолжает действовать телефон 
«горячей линии» 76-35-50. Звоните нам по всем проблемам, 
которые касаются любых сфер жизни: политики, экономики, 
сельского и жилищно-коммунального хозяйства, образования, 
воспитания, здравоохранения, спорта... 

Ваша информация может стать темой для публикации в 
нашей газете — печатном органе государственной власти 
Орловской области.

Звоните нам ежедневно с 9.00 до 13.00 (кроме субботы и 
воскресенья).

Телефон «горячей линии» 76-35-50.

Нестыковки заявлений в га-
зете с фактами и неточности 
выглядят так, что впору фель-
етон писать, но мы в минув-
шую пятницу, 5 февраля, огра-
ничились лишь небольшой ин-
формацией, опровергающей 
утверждение о запрете оппо-
зиционной газеты — выборы 
все-таки, а «Орловская прав-
да» в агитации не участвует. 
Однако сразу после выхода 
этой информации в «Орлов-
скую правду» пришло письмо 
от искровского редактора 
С.Г. Полянской: мол, в вашей 
«газете №16 за 15 (!!!  — 
Прим. ред.) февраля на стр. 6 
«Где же «Орловская искра»? 
распространены не соответ-
ствующие действительности 
сведения» (цитата). Вот так 
сразу — ни больше ни мень-
ше! Понятно, что 15 февраля 
еще не наступило. Однако 
столь безапелляционное ут-
верждение Полянской требует 
ответа.

Кто конкретно запретил ее 
печатать, «Орловская искра» 
не сообщает. И что же дальше, 
обвинение брошено — и все? 
Запретили и запретили, что 
и как — после выборов разбе-
ремся? Нет, уж позвольте, гос-
пода-товарищи! Давайте пря-
мо сейчас. Чтобы все было по-
честному.

Это важно, как говорят, 
для чистоты процесса. Во-
первых, потому, что обвине-
ние в запрете разошлось 
по Орлу тиражом 138 500 эк-

земпляров. Во-вторых, бро-
шено оно вовсе не в пустоту. 
В материале упоминаются 
и руководители типографии 
«Труд», и администрация об-
ласти, и даже мировой судья 
судебного участка №2 Желез-
нодорожного района Орла.

Спросите: зачем же нужно 
было вот так все мешать в од-
ну кучу — и исполнительную 
власть, и судебную, и государ-
ственное предприятие? Мо-
жет быть, для того, чтобы со-
здать ложную интригу?

Факты же таковы. «Орлов-
скую искру» печатала ОАО «Ти-
пография «Труд» — предпри-
ятие государственное. По до-
говору между редакцией газе-
ты и типографией выпуск «Ор-
ловской искры» производился 
со 100-процентной предопла-
той. Проблем не возникало 
до 27 января. А в этот день по-
лучилось даже так, что газета 
вышла… бесплатно.

— Бухгалтер была на боль-
ничном, — говорит генераль-

ный директор типографии 

«Труд» В.И. Мосин, — и мне 
не доложили о том, что деньги 
за «Орловскую искру» не по-
ступили к нам на счет. Если бы 
я знал о нарушении условий 
договора, газета не вышла бы 
еще 27 января.

Впрочем, в тот же день долг 
с искровцев типография за-
требовала. И деньги с задерж-
кой (1 февраля их еще не бы-
ло), но все-таки пришли.

— За следующий же тираж 

газеты предоплата во вторник 
2 февраля на счет типографии 
не поступила, а на предпри-
ятии действовало мое указа-
ние — без предоплаты издание 
не выпускать, — говорит гене-
ральный директор «Труда».

Все это не что иное, как не-
выполнение условий догово-
ра.

С генеральным директором 
трудно не согласиться. Конф-
ликт из-за невыполнения фи-
нансовых обязательств в на-
ше время — дело житейское. 
И, наверное, обо всем этом 
и не стоило писать, если бы не 
одно обстоятельство. Оно 
важно, потому что раскрывает 
двойную игру искровцев. 
Красноречивее всего о ней го-
ворят строки в выходных дан-
ных самой «Орловской искры» 
от 3 февраля 2010 года, выпу-
щенной в брянской типогра-
фии: «Подписано в печать 

2.02. 2009 г. по графику — 

16.00, факт. — 16.00». Так 
и написано — 2009 год. Снова 
ошибка. А время 16.00? Тоже 
ошибка? Если так, то что-то 
многовато этих ошибок и не-
точностей исходит от редак-
тора «Орловской искры». А ес-
ли нет, то зачем было устраи-
вать весь этот скандал с «за-
п р е т о м  н а  г а з е т у » ,  е с л и 
в брянской типографии к 16 
часам 2 февраля уже все было 
договорено? Или это попытка 
разыграть инсценировку с «за-
претом» и «давлением»?

Более того, 3 февраля ре-
дакция газеты «Орловская ис-
кра» по собственной инициа-
тиве… официально сняла за-
каз на печатание газеты №5 
от этого числа. На письме сто-
ит подпись С.Г. Полянской.

15 февраля вместо 5-го, 
2009 год вместо 2010-го, скан-
дал в орловской типографии, 
когда заказ уже принят в брян-
ской, вымышленный запрет 
на «опальную» газету в Ор-

ле — фантасмагория какая-то, 
виртуальный мир! И вся эта 
головная боль от одной еже-
недельной газеты, тираж ко-
торой в «мирное время» не так 
уж велик. Факты эти наводят 
наших журналистов на вполне 
определенные мысли. Впро-
чем, что за чепуха получилась 
с этим «газетным скандалом», 
читатели рассудят сами.

— Партнерские же взаи-
моотношения с «Орловской 
искрой» в течение этих выбо-
ров испортились, — говорит 

В.И. Мосин. — И не по ини-
циативе типографии. Все на-
чалось с того дня, когда типог-
рафия напечатала многоти-
ражку В.С. Балакина — не ор-
ловскую, просто «Искру» (999 
экземпляров). После этого 
кандидат в мэры… (тут генди-
ректор назвал фамилию, но 
мы его упоминать не будем, 
чтобы не было незаконной 
агитации. — Прим. ред.) на-
писал заявление в прокурату-
ру и милицию. Заявление это 
было почему-то на типогра-
фию, а не на Балакина. Мол, 
типография незаконно выпу-
стила «Искру». Но типография 
газеты не выпускает, типогра-
фия их только печатает, вос-
производит! А выпустил газе-
ту Балакин. Тем не менее ми-
лиция четыре дня тут находи-
лась, требовала от сотрудни-
ков различные объяснитель-
ные. Понятно, что нервов нам 
это стоило немало. А зачем 
нашему коллективу это? Ти-
пография — обычное произ-
водственное предприятие. Мы 
к политике никакого отноше-
ния не имеем. Газеты, которые 
печатаем, мы вычитывать не 
должны, как этого требует на-
жаловавшийся на нас канди-
дат — это не наша задача. 
Для того есть контрольные 
и надзорные органы.

Андрей ПОМЕЛЬНИКОВ.

Чёрный пиар 
красной «Искры»

«Нас запретили в Орле» — броская фраза. 

На многих она может произвести впечатление. 

Именно эти слова были использованы в качестве 

одного из заголовков в «Орловской искре» от 

3 февраля и продублированы на рекламных 

баннерах газеты в Орле. Слово, как известно, не 

воробей. Бьет больно. Но в намеченную цель 

попадает не всегда. Так, похоже, получилось и с 

искровцами: сами себе яму вырыли. Ляп 

получился знатный — «на всю губернию».
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